

EL DIARIO

Periódico Imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter
administrativo al Administrador

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Tarifa de Suscripción

En Orihuela un mes. 1 pt

Fuera, un trimestre. 3 50

Pago anticipado

Pañería de Eleuterio Garcia

Mayor, 14, ORIHUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australias, cheviot y FRESCOS decalizados inencontrables. a CUÑAS y estambres finísimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Viñetas y Brapiés, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones edio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en rtes chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles é Hilos propio ra trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y rinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

Smith Premier

Es la mejor máquina de escribir

Antes de decidirse a compra otra

Escriba V. a D. Antonio Ollas, Apartado de Correos 312, o a su representante en Orihuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación número 1.

Crónica

Los profesionales del desorden estaban desalentados, su descredito era grande aunque sus ambiciones también lo eran, no conseguían embaucar nuevamente a ningún desgraciado que les sirviera de instrumento para sus bastardos fines; siendo un fracaso cada intento

mitinesco. Corre a la sazón la orisis de trabajo de cada invierno y la miseria y el malestar que son consiguientes; el terreno está abonado.

Un monomaniaco de la palabra aparece en el escenario de los hechos y deja oír el cilindro de siempre de su imperfecto gramófono, en el cual están grabados todos los lugares comunes, signadores de la miseria del obrero, de las reivindicaciones de éste, de la belleza de la mujer, de la necesidad de un puerto, de la de destruir los caciques, y de la suprema de que el sea elegido representante de todos, después de originarse dictador y Rey no llegando a Papa, por lo que se asegura. Su influencia es muy grande, es amigo «particular» de todos los Ministros y del Rey con el cual fuma y pasea y

charlando con toda confianza. No es amigo político de nadie porque ha de ser libre y jefe de un nuevo partido que él, si nuevo mesías, formará... Pero es necesario destruir todos los obstáculos que se opongan y para ello nada mejor que el suavizador garrote que recomienda enérgicamente y que no teman con él, llegar hasta el final porque las mujeres son impunes en todos sus actos no hay nada que temer para los hombres puesto que serían todos indultados como los reos de Cullera, porque el corazón del Monarca es magnánimo y «ahí que apravecharse.»

En el desigual jirar del disco se oyen ofrecimientos desde el puerto hasta la «luna de Valencia», o la que quieran, puesto que ofrecer no cuesta nada.

El cuento en general es bello para oído por primera vez y más aun para quienes están casi vírgenes de malicia y no han oído hasta entonces la música del cocodrilo que les engaña y atrae con notas de niño dolorido.

La sugestión en principio es general, pero poco a poco muchos vuelven a la realidad, al darse cuenta que es cuento fantástico y no historia lo oído y que ningún cargo podría hacerse a aquella máquina parlante que repite las notas impresionadas en su único cilindro.

Los del desorden están muy despiertos, aquella máquina es su salvación, la proclaman infalible y sagrada, adueñándose

de ella y emprendiendo la campaña con los sugestivos de destruir cuanto el disco señaló.

La tarea es fácil, la autoridad no se opone y cuando lo intenta se la arroja pasando a mejor vida política un alcalde. El semanario local desiprece y el Director hubiese corrido su suerte por blasfemo contra la máquina si no hubiese hecho acto de arrepentimiento y pedido perdón al sagrado aparato en cambio aparece una nueva «Hoja de Parra» escrita por un flamante capitán Sanchez, con toda hipocresía, la maldad, la falasia y el cinismo de aquel. Un hombre de buena voluntad quiso defender la buena nueva de la terminación del proyecto y gastó un puñado de pesetas para después de multiplicadas calmar, con ellas la miseria reinante, y hubo de renunciar a ello por las amenazas de muerte de los del desorden y el pánico de la autoridad. El periódico que se negó a defender cada día las notas del disco es hecho trizas por «las bellas irresponsables» y tienen que entrar escondido con faja de correo blindada y acompañado de la fuerza pública.

Cada triunfo, produce nuevos enardecimientos, hay un maldiciente al cual hay que esterminar; pecó mortalmente no accediendo a la baja de la sal cuando la pedía el disco y se niega a admitir a los que despidió, por causarles graves perjuicios abandonándole el

Establecimiento de tejidos . Tempoda e invierno
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialiengderos blancos.

GRAN PAÑERIA

Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

trabajo ininidad de veces para ir a escuchar el prodigioso aparato, por intervenir en el apaleamiento del jefe de los obreros, y el asalto a la fabrica y por predicar exterminio a los cuatro vientos. Las «bellas irresponsables» van a la cabeza y arrastran a la autoridad para que les sirva de salvaguardia en el asalto el cual da comienzo una tarde. Un empleado que ya fué agredido, es insultado y agredido nuevamente; un su hijo hace ademan de defenderlo; euorue delito el de la defensa, hay que llevarlos amarrados a la prisión, los jefes ofrecen este espectáculo a la turba, en el cual se puede aprovechar si los guardianes públicos flaquean para rematar a los presos y pasear sus cabezas en triunfo ¿por qué nó, nó se hace así en Africa?

El plan de asalto no ha estado bien organizado, aquella noche se madura con asistencia de todos los jefes del desorden. A la mañana siguiente el cabecilla más perverso pero el más cobardé se marcha fuera para desorientar y otros se quedan en observación a retaguardia; los sugestionados pretenden sin conseguirlo que les vuelva a acompañar el alcalde, se dirigen entonces resueltamente al asalto, perdiendo algún tiempo por la intervención de quienes pretenden ejercer de mediadores entre el pretexto que se esgrime de los despedidos (de los cuales no hay uno entre los asaltantes) y el único hombre que mantiene su autoridad y su independencia. De entre los asaltantes sale un cabecilla, trepa por la misma reja que los otros y habla con el hombre de carácter, sin conseguir domarlo. El asalto arrecia y como la hora del tren en que se esperan fuerzas se aproxima, los cabecillas entre los amotinados los alientan y los enardecen. El hombre de carácter está tranquilo, tiene la fuerza de la razón y de la fuerza pública; cuatro guardias civiles y un sargento para guardar la puerta única y la única estrecha escalera que da acceso al piso superior donde

la calle nueve carabineros a caballo, los cuales con los sablés y los brutos que montan despejaron en un momento. Pero aquel hombre es un gran iluso, las rejas de la calle van siendo arrancadas; sobre el escudo del consulado de la República Argentina que hay en la fachada y sobre todo los cristales de ésta cae una lluvia de piedra y por la puerta entran y salen hombres llamando a más hombres que hacen falta para subir en abalancha la escalera arrollando a los guardas particulares de la casa. Y no se ha oido ni un disparo al aire, pero se encuentra el piso invadido de asaltantes y con seis dependientes más empiezan a retirarse de habitación en habitación cuyas puertas destroza la turba; por último, recorren un pasillo estrecho, en el cual, un solo hombre, podría ir matando uno a uno a todos los asaltantes, pero no se oye un disparo y la persecución continúa en las eras de la sal; una puerta de aquellas es abierta y el resto de la turba se precipita en la persecución hasta acorrallar a los fugitivos, entre los cuales se encuentra también el vice-cónsul de la Argentina.

La turba, grita que lleven «amarrados a los terribles criminales que han defendido su vida en último extremo disparando al aire.» Absurda pretensión, locura, disparate, pero realidad al fin, y tras de intentos de agresión e insultos sin cuento son conducidos al Ayuntamiento, no sin que antes un cabecilla fierra dé grandes golpes y profiera las más groseras palabras en la puerta de dos de los conducidos indultando a las honradísimas y aterrorizadas hijas y hermanas de aquellas víctimas a que salgan a verlas en aquel estado.

El entusiasmo es delirante entre los del desorden, ya no queda más que matar a los políticos que es el final que se persigue para asaltar y saquear el Ayuntamiento y con el botín terminar la casa, reponer el comercio o comprar pan, hacer que vengan también amarrados como igualmente el Alcalde, y para ello se dan cita después de comer: pero algunos instrumentos se niegan a acabar con determinadas perso-

nas, y entre tanto llega la noche y llega nuevamente el tren con más fuerzas y otro jefe con criterio diametralmente opuesto, y cambia la decoración.

Ha llegado también el Juez de Instrucción, así es que vemos la justicia.

Un cabecilla y varios infelices instrumentos del desorden son prendidos y conducidos a la cárcel del partido.

Del cabecilla preso se asegura que afirma, que si no le sacan, el «cantará» para que corran su suerte todos los comprometidos; alguien, o algunos afirman que intentan libertarlo a toda costa, será esto cierto, si fuera poco conseguirían ocultar, pues ellos mismos se descubrirían como inductores o cómplices.

¿Sucederá esto? ya veremos.

¡Desgraciados instrumentos de los malvados! ¡cuando se convencerán que esto es lo único que la suerte les reserva.

Graves sucesos en Torre Vieja

Su origen y causas

De pronto y sin saber porque arte mágico, se lanza el charlador señor Revenga de la política de los ofrecimientos a la de las pasiones, para lo cual hace críticas injustas de personalidades honorabilísimas y dignas, de la alta política, y de otras no menos dignas y sensatas de la localidad. Aparta a la opinión de la Compañía Arrendataria de las Salinas para la que tiene duros cargos, y recomienda la acción del pueblo contra el Ayuntamiento para destituirlo y nombrar uno de obreros.

Al llegar a este estado las cosas, es ya materialmente imposible la vida en Torre Vieja; las manifestaciones previas, la llamada por cohetes y sin permiso de la Autoridad se sucedían a cada momento, siendo imposible hasta emitir la opinión, por temor a ser apuntado en la lista de los sentenciados o que le propiciasen alguna «caricia» con el célebre «jarabe de palo del Doctor sin título».

Las Sesiones del Ayuntamiento son presenciadas por numeroso público y en ellas hace las delicias un Concejal llamado D. Manuel Carcaño

Moreno (a) Petrolito, el cual se llama independiente sin haber renunciado del partido que lo eligió. Este señor pertenece al comercio, y por lo visto, constituye su ideal la palabra «Protesto», pues en casi todas las discusiones, pegue o no pegue la consigna, y esto es sin duda que no se le puede borrar de la imaginación las 2 o 3 visititas que le lleva hechas el juzgado de Orihuela. Pero no obstante, si la gente no le abandona, tiene pensamientos de regenerar el Municipio con el mismo interés que si fuera su propia casa.

Las huelgas, asaltos a la fabrica de la Compañía Salinera y apaleamiento de Capataces con motivo de las venidas del charlador, tal vez influyeran para que los obreros formaran Sociedades de defensa, en previsión de que como ha sucedido hubiese despedido de personal por parte de dicha empresa.

Las finalidades de los individuos que capitanean el movimiento político quedan bien pronto al descubierto que no son por el bien general sino por interés puramente personal en los hechos siguientes. Es nombrado Director General de Propiedades e Impuestos el Ilustre hijo de Torre Vieja, D. Joaquín Chapprieta y Torregrosa, y no se acuerdan de rendirle ningún homenaje de justa admiración y cariño. Transcurre un poco tiempo, y es variado a la Dirección de Admon. Local, y como quiera que ven eclipsarse ante la realidad a su idolo, antes que la opinión decaiga organizan el cambio, suenan cientos de cabetes, música a la calle, algunos individuos de la familia del joven Director «se tragan el anzuelo», pero este digno y caballero no acepta honores mal traídos, y su conducta merece la aprobación de la opinión culta y sensata del pueblo donde vió la luz primera.

(Continuará)

EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS

Se encuentra entre nosotros nuestro distinguido amigo y paisano, el diputado provincial por el distrito de Villajoyosa, D. Antonio Ruiz.

Hálase enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro estimado amigo el acreditado comerciante don

La Alhambra

Gran establecimiento de tejido

José Marín Garigós

Temporada de verano de 1913

Grandes novedades en toda clase de géneros para señoras y señorita. Inmenso y variado surtido en generos blancos. Especial para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA 3

Francisco Salazar. Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

No se preocupe «El Eco de Orihuela» por lo que puede acontecer a nuestro Ayuntamiento; y conste que es incierto lo que dice de los empleados.

No contestamos más extensamente por no perder el tiempo refutando las falsedades del colega.

El digno administrador de correos de esta ciudad nos participa que la Dirección general ha dispuesto se amplien desde primero Julio las imposiciones del Giro postal admitiéndose desde una poseta hasta quinientas.

--Escritura a máquina. Se despachan correspondencias y se hacen copias en esta imprenta.

--En nuestro mercado se cotizan el trigo, a 4 ptas. varchilla; el maíz a 4 dem y la cebada a 2'50 td.

El pasado lunes por la noche se reunieron en fraternal banquete en la fonda catalana, los representantes en esta ciudad de las fábricas «Pequeña y Grande» de seda de Murcia, D. Andrés Pescetto, D. Manuel Lucas y D. Benjamín López, este último en representación de su señora hermana la viuda de Calvet, para celebrar la buena armonía que ha reinado entre ellos en la presente temporada, y el buen éxito que han tenido en la compra a pesar de la grande competencia que han tenido por varias casas compradoras.

Asistieron como invitados varios de sus amigos entre ellos que recordamos D. Luis Gil, socio del señor Lucas; D. Vicente Esquer y Esquer D. Evaristo Cánovas, D. Antonio Pescetto, D. Francisco Olmos, don

Antonio Ortega, D. Joaquín y Félix Cánovas y D. Antonio Lucas Parra.

Hoy celebra junta general la sociedad «Juventud Monárquica Ornelitana».

Hállase vacante la plaza de juez municipal de esta ciudad.

El mercado celebrado anteayer en esta ciudad estuvo muy concurrido Los huevos se cotizaban a 1.10 la docena.

La Deliriosa
Confiteria
pasteleria

de Luis Martínez

Calderón de la Barca
ORIHUELA

Sastrería de Antonio Pérez

Plaza de la Soledad

ORIHUELA

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de trajes para caballeros y niños con arreglo a los patrones de la última moda de París.

Especialidad en trajes para señores sacerdotes; sotanas mantos, etc.

Economía, prontitud y esmero.

Antonio Pérez, Plaza de la Soledad.—Orihuela.

RESULTADOS GUROS

Cuano "Pagán,"

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clase de cultivos

PAGO AL CONTADO

Santo Cristo, 5—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES, Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compra guano a plazos paga por el que no pagan RIQUEZA GARANTIZADA

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 15.019.225.97
Imposiciones durante la semana	» 442.112.76
Suma	Ptas. 15.451.338.73
Reintegros	» 432.161.36
	Ptas. 15.019.177.37

Cartagena 14 de Junio de 1913

Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.º (2,000 pesetas anuales)

PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orenge, Ofici l por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa Calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, pararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos de actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

calderón de la Barca, 17, 2.º.—Alicante

Banco Hipotecario de España

Préstamos de 5 a 7 y Urbanas
Entre otros se isetense periodos
de interés: 4 25 por 100 anual con amortización
Banco cancela los préstamos nuevos pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días que han ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA
Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de Santonio, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reina de la Moda

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sausano.

Almacén de maderas

—DE—

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y es además en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con las de España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

Agencia MARTINEZ

servicios en todos los trenes

*Estados nigu e de la Región. La que más garantía ofrece.
La que entrega sus encargos el mismo día*

Oo ¡Scervfijo entreMurcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja, y pueblos intermedios combinados para Valencia, Madrid y Barcelona.

En Alicante, D. PascualMartínez, P. Isabel II, 4.—En Elche, D. Pascua, Peral, S. Jaime, 4.—En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.—En Albaterra, Manuel García, Plaza, 6.—En Almoradí, D. Francisco Bueno Príncipe 8.— Rojales, D. Manuel Martínez, Cuarto, 14.—En Torrevieja D. Antonio García, Rodas, 15.—En Callosa, Manuel López, Correo. —En Orihuela, D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12;—En Murcia, D. Pascual Martí, Ciudad, 13.—En Cartagena, D. Joaquín Gallud, Duque, 35.—En Valencia Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Pasaje —En Madrid, D. Cánovas y Valero, Atocha, 4.

En Orihuela ha cesado del servicio de esta agencia D. Mariano Huert y ha nombrado en su lugar a D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.

DISPONIBLE

[Faint, mostly illegible text in the left column, possibly bleed-through from the reverse side of the page.]

[Faint, mostly illegible text in the left column, possibly bleed-through from the reverse side of the page.]

[Faint, mostly illegible text in the right column, possibly bleed-through from the reverse side of the page.]

[Faint, mostly illegible text in the right column, possibly bleed-through from the reverse side of the page.]